

LA TERCERA

- 1) Todos los especialistas en política señalan que hay dos leyes inexorables para los ex presidentes. La primera es que las relaciones con su sucesor inevitablemente pasan por sobresaltos. La segunda, es que lo pasan mal durante un período largo tras dejar el poder. ¿Está de acuerdo en que usted no ha sido una excepción a esas dos leyes?
- 2) Usted anunció el jueves en Canal 13 su regreso a la política. ¿El hecho de que lo anuncie ahora también está relacionado con la salida de su hijo Ricardo Lagos Weber del cargo de vocero del gobierno? ¿En algún minuto sintió que la presencia de su hijo como ministro secretario general de Gobierno lo inhibía de participar en el debate político y defender con más fuerza las realizaciones de su gobierno?
- 3) Uno de los aspectos que más llamó la atención del informe de los diputados oficialistas sobre el Transantiago fue que pusieron mayor énfasis en los problemas de diseño que en los de implementación. Al pedir excusas por los trastornos provocados por el plan de transporte, ¿exactamente qué grado de responsabilidad está asumiendo? ¿Significa que comparte las críticas que se le hacen en el Informe de la Concertación aprobado en la Cámara?
- 4) Usted señaló en su declaración del miércoles que “las responsabilidades políticas se miden en las urnas”. ¿Se estaba refiriendo a una potencial candidatura?
- 5) Usted manifestó su deseo de estar más tiempo en Chile. Sus partidarios aseguran que recorrerá el país para la campaña municipal con el fin de apoyar candidatos de la Concertación. ¿Reservará ese período para volver a hacer política en terreno?
- 6) En la carta enviada al PPD usted habló de una “pasividad inaceptable” por parte de la Concertación para defender la obra realizada por sus gobiernos a partir de 1990. ¿A qué atribuye esa pasividad?
- 7) ¿Cree, como lo manifestó el secretario general de la OEA, José Miguel Insulza que a la coalición oficialista se le agotaron las ideas?
- 8) ¿Cuáles son las propuestas de futuro que un candidato de la Concertación le puede ofrecer al país hoy?
- 9) ¿Hasta qué punto considera que pesan en las fuertes críticas a su gobierno por parte de la derecha – y de un sector del oficialismo – el hecho de que usted es un potencial candidato a la reelección el 2009?
- 10) ¿Usted cree que cesarían las críticas si declarara que no pretende repostularse? ¿Cuándo estima que será el momento adecuado de tomar esa definición?

11) Usted ha dicho que el lenguaje político se ha puesto más virulento en el país. ¿Cree que la responsabilidad es exclusivamente de la oposición?
¿Qué opina de los términos “desalojo” y “femicidio político”?

12) Hablando de lenguaje, ¿qué le pareció la expresión “¿por qué no te callas?” que le dirigió el rey Juan Carlos a Hugo Chávez? ¿Le parece que también es un reflejo de la crispación en la política latinoamericana?

13) Su esposa, Luisa Durán, señaló en el domingo pasado en una entrevista a la Revista Mujer que Soledad Alvear tiene todas las condiciones para ser presidenta. ¿Está de acuerdo? ¿Y respecto de José Miguel Insulza?

14) Otro blanco de críticas a su gobierno ha sido la situación de EFE y Chiledeportes. ¿Le parece que ahí también se cometieron errores durante su gobierno que ameritan una autocrítica? ¿Qué falló en esos casos?

15) La prensa argentina le atribuye haber recomendado a Néstor y Cristina Kirchner no hacer muchos cambios en el nuevo gobierno para evitar que se pierda la idea de continuidad. ¿Estaba pensando en los sobresaltos que hubo entre sectores de la Concertación el énfasis inicial de este gobierno en temas como la necesidad de “rostros nuevos”, paridad de género y que nadie “se repitiera el plato”?

16) Su hijo anunció la decisión de competir por el cargo de senador en Valparaíso. ¿Comparte esa decisión? El dijo que la experiencia de ser ministro había sido muy útil. Como padre, ¿qué destacaría de ese aprendizaje?

17) Usted está llamado a jugar un papel importante en los próximos comicios presidenciales, sea por su peso como ex presidente, como potencial candidato o como referente de la Concertación. ¿Cree que la coalición tiene que llevar un candidato único? ¿O considera que se puede llevar dos candidatos y dirimir el nombre en la primera vuelta?

18) ¿Cómo pretende compatibilizar sus compromisos con la ONU en la agenda contra el cambio climático con una mayor presencia en Chile el próximo año?

19) En sus estudios sobre el cambio climático, ¿qué es lo que más lo ha sorprendido? ¿Considera que países como Chile tienen algún rol que jugar en esa tarea?

20) La presidenta Bachelet ha manifestado su intención de escribir un libro de memorias tras dejar La Moneda. ¿Usted, nunca ha sentido la tentación de hacerlo?

21) Sebastián Piñera es actualmente la figura de la Alianza mejor posicionada en las encuestas. Usted lo conoce hace ya casi 20 años. ¿Lo siente preparado para ser Presidente de la República?

22) ¿Cree que hay actualmente en Chile espacio político para un referente que no sea la Concertación ni la Alianza?